

entreprises

Forsee Power : et maintenant ?

Le désormais numéro un européen des batteries pour bus électriques n'envisage plus de grosse progression de ses effectifs sur son site de Chasseneuil-du-Poitou.

Douze ans après sa création par Christophe Gurtner, Forsee Power est devenu un des grands du monde dans le domaine en pleine progression de la batterie pour véhicules électriques. Et, dès 2024, l'entreprise désormais présente sur cinq sites industriels et trois continents (France, Pologne, Chine, Inde, États-Unis) aura atteint son équilibre.

Forsee Power n'envisage pas de gigafactory dans la Vienne

Ce pour la plus grande joie des investisseurs qui ont placé des dizaines de millions dans cette entreprise du futur, cotée en bourse depuis deux ans. Christophe Gurtner ne possède d'ailleurs plus aujourd'hui que 2,7 % de l'entreprise qu'il a créée : « Sans ça, on serait resté une TPE locale », rappelle-t-il. Aujourd'hui, des dizaines de



Cédric Bossoutrot, directeur du site de Forsee Power depuis un an, explique le montage d'une batterie. En arrière-plan : Christophe Gurtner, dirigeant de l'entreprise. (Photo NR-CP, Vincent Buche)

grands constructeurs font confiance aux batteries Forsee Power, comme Iveco ou le deux-sévrien Heuliez Bus.

Christophe Gurtner recevait, ce mardi 21 novembre, une délégation de journalistes de la presse spécialisée dans son usine française, installée depuis 2018 sur

15.000 m² à Chasseneuil-du-Poitou dans les locaux entièrement remis à neuf de feu Federal Mogul.

L'occasion de présenter en détail les différents modèles de batteries, recyclables à 95 %, produits à Chasseneuil et destinés majoritairement aux bus et

aux cars de tourisme (2.500 véhicules équipés à ce jour) et de plus en plus aux véhicules agricoles, industriels, de livraison sur le dernier kilomètre, au ferroviaire... Bref, tout ce qui, en matière de transport, suppose un usage intensif.

L'occasion aussi de mettre en avant la croissance exponentielle d'une entreprise qui, au 30 septembre 2023, enregistrait une croissance de + 67 % par rapport à la même période de 2022. « Nous sommes considérés par nos clients comme capables d'absorber tous les volumes », se félicite Christophe Gurtner qui annonce un quadruplement de la production du groupe entre 2022 et 2028.

Reste à savoir si le site de Chasseneuil, pour lequel Forsee Power a obtenu l'accompagnement financier des collectivités (région, Grand Poitiers...) bénéficiera de cette croissance.

200 emplois : un maximum indépassable ?

L'usine poitevine, ultramoderne, emploie actuellement 200 personnes (les 140 salariés du servi-

ce R & D étant installés à Ivry-sur-Seine). C'est bien. Mais c'est encore loin des 340 emplois initialement annoncés. Y arrivera-t-on un jour ? Pas sûr. Christophe Gurtner interrogé sur la question ne prévoit pas de flambée des effectifs dans les années à venir.

Pour conquérir de nouveaux marchés, Forsee Power est contraint de développer de nouvelles implantations à l'étranger. Celle de Columbus, dans l'Ohio, doit démarrer en janvier prochain. Sans elle, impossible de rêver s'attaquer au juteux marché des transports américains, extrêmement protectionniste. Il va donc falloir se contenter de ce qui existe. Ceux qui auraient pu rêver d'une gigafactory poitevine, avec des milliers d'emplois, doivent oublier leurs rêves : « Nous n'avons pas l'intention d'aller sur le marché de l'automobile, prévient Christophe Gurtner. Nous ne ferons jamais de très grandes séries, nous n'aurons pas de gigafactory. »

Vincent Buche

tribunal de commerce

L'entreprise exploitant le Water jump de Vivonne en liquidation



Le Water jump avait été ouvert en 2016. (Photo archives NR-CP)

Dans le cadre de ses procédures collectives, le tribunal de commerce de Poitiers a prononcé, mardi 21 novembre, trois redressements et huit liquidations judiciaires. Parmi celles-ci figure la société Lauchris loisirs de Vivonne. La SAS Lauchris Loisirs exploitait depuis août 2016 le parc de loisirs aquatiques Water jump de Vivonne. Placée en redressement judiciaire en novembre 2019, l'entreprise n'a pas réussi à remonter la pente.

Les autres liquidations :

SARL Au Fournil du village, boulangerie, 15, rue du Pré-Médard, Poitiers.
SAS Amicalement vôtre, cave à vins, 26, rue des Terrageaux, Buxerolles.
SARL O3C, certification et protection de cartes de collection (Pokémons), Charrais, Saint-Martin-la-Pallu.

SARL 2P PCB Concept, conception de cartes électroniques par ordinateur, Availles-en-Châtellerault.

SAS OB Montmorillon, 8, rue des Artisans à Montmorillon, centre de remise en forme (poursuite d'activité jusqu'au 30 novembre).

SARL Le Cormoran 86, articles de pêche et de chasse, Jardres.
EURL Primeurs service, place de participation, 12, place Charles-de-Gaulle, Poitiers.

Les redressements judiciaires :

M. Antoine Thierry Desme, espaces verts, Ceaux-en-Loudun.

SAS MITS Equipment Group, commerce de machines industrielles, La Roche-Rigault.

SARL Graph Impression, imprimerie, Neuville-de-Poitou.

V. B.

Lycéens # Parents # Collégiens # Demandeurs d'emploi # Salariés en reconversion # Etudiants # Enseignants

Présence d'entreprises & de centres de formation du département

CONFÉRENCES

Orientation : entretiens personnalisés

ATELIERS

Création d'entreprise

Comprendre PARCOURSUP & AFFELNET

ESPACES MÉTIERS

ENTRÉE LIBRE

Inscription gratuite sur

www.poitiers.cci.fr

JEUDI 30 NOVEMBRE 2023
de 15 h à 21 h

120 rue du Porteau
Pôle République 1 - Campus 120
Site de la Maison de la Formation

LA NUIT DE L'ORIENTATION Poitiers

CCI VIENNE

Partenaires :

l'Étudiant, République Française, onisep, Hello Charly, FONDATION JAE, STUDYAdvisor by l'Étudiant, ANAF, Génération 15-26, ACADÉMIE DE POITIERS, Nouvelle-Aquitaine